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2019.11.17（日）　第3159回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～元気プラザ21
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…菊川　善明

幹　　　事…小林　洋樹

クラブ会報委員長…佐伯　　一

編　集　者…石原秀一郎

  点　鐘  　菊川会長
  ビジター  　
  会長報告  　菊川会長
　・地区補助金活用事業
　　「バラ園パワーアッププロジェクト」の件
  会長の時間  　菊川会長
　みなさんこんにちは。いよ
いよ、10周年の学校フェス
タも最終日となりました。一
昨日の準備から昨日、今日と、
多くの会員の皆様のご協力で
盛会となっています。さて、
毎年学校フェスタの会場と
なっている、元気プラザ21。
この公共施設に改装される前
は、西友というデパートだったというのは皆さんご記
憶の方が多いと思います。もともとここは江戸期に前
橋藩の本陣が置かれていた場所です。この建物の西側
に、明治11年秋の明治天皇東北行幸の途中、前橋に
お立ち寄りになられた際の行在所となったという石碑
が建っています。
　そのあと、どう変遷したか分かりませんが、群馬銀
行の本店がここにあって、その後、西友として百貨店
となりました。前橋の中心商店街を語るとき、本当に
昔は賑わっていたとよく言われますが、その当時は西
友だけではなく、多くのデパートがありました。
　戦前からあったのは、麻屋。昭和40年、50年にな
ると前三、スズラン、長崎屋、丸井、ニチイ、赤かん
ばん、そしてここ西友が林立します。これだけの百貨
店が前橋の街の中にあったわけですから、今ではとう
てい考えられない賑わいでした。
　その中から、麻屋と前三について調べてきたので述
べたいと思います。
　麻屋は昭和９年開業、県内初の百貨店として３階建
てアールデコ風の建物や屋上の観覧車など、当時の最
新の設備を整え、流行の先端を行く品揃えで、県内外
から多くの人々を集め、前橋の賑わいの中心として栄

えました。建物は前橋空襲でも焼けることがなく、戦
後も営業を続けましたが、昭和39年に前三の開店に
より客足が遠のき、同年閉店となりました。
　その前三は、前橋市と前橋市議会、商工会議所が宇
都宮、水戸の百貨店に対抗できる施設を、と合同で地
元企業の出資を促し設立・開業したそうです。当時は
県内一の高層ビルとしてやはり、前橋の賑わいを作り
出しました。地元会員の方は、この前三のことはよく
覚えていると思います。
　そんな前三も昭和60年に閉店しました。今、前橋
の中心街に残る百貨店はスズランのみとなりました。
北関東の県庁所在地でありながら昨今の前橋の中心商
店街の衰退は往時を知るものとして寂しい限りです。
　しかし、市役所、商工会議所を中心に新しいめぶき
の胎動が始まりつつあるようです。ぜひ、それに期待
しながら会長の時間を終わります。このあと、バラ園
に向かう会員、引き続き学校フェスタの運営を行う会
員に分かれますがよろしくお願いします。
  幹事報告  　小林幹事
１ ． 地区補助金事業の件

本日の移動例会後に地区
補助金事業のバラ園植樹
が行われます。時間は
14:00からとなりますの
で参加予定の方はご移動
をお願い致します。

２． 休会の件
 次週19日㈫の例会は、本日のまえばし学校フェ
スタへ振替のため休会となります。

３． ガバナー公式訪問例会の件
 次回の前橋ロータリークラブの例会は26日㈫に
群馬ロイヤルホテルにて森田ガバナー公式訪問例
会となります。クラブ役員懇談会は11:00、例会
は12:10、クラブ協議会は13:30からとなります。
出席予定の方はお間違えないようお願い致します。
また通常例会の後に記念撮影が行われますので
バッジをお忘れないようお願い致します。

まえばし学校フェスタ　前橋プラザ元気21
2019　11.16土17日　AM10:00→PM4:00



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

４． ガバナー公式訪問例会の資料の件
 先日皆様へメール・FAX等にて公式訪問例会の
資料を送らせて頂きました。当日までに目を通し
て頂きますよう宜しくお願い致します。

  出席報告  　
会　員　数：122名

　{ 出席者　70名
欠席者　52名

本日出席率：62.50％
前々回訂正：79.13％
  委員会・部会報告    
地域社会奉仕委員会
三輪委員長

地区補助金事業・バラ園香りのガーデン設置


